

Alertan baja cobertura en el sur

Ven en Cuidados acceso desigual

Evaluación demostró el abandono general del sector público a los cuidados

BERNARDO URIBE

La infraestructura pública de cuidados, a pesar de estar inscrita como un derecho en la Constitución de la Ciudad de México, aún carece de una cobertura total y de parámetros básicos para su funcionamiento, sobre todo, en alcaldías de la periferia, las cuales cuentan con un índice inferior en comparación con el resto de demarcaciones.

De acuerdo con un mapeo por colonias realizado por el urbanista y especialista en espacio público, Jerónimo Monroy, las alcaldías con menor infraestructura y servicios de cuidados son Tláhuac, Milpa Alta y Xochimilco, que cuentan con zonas de calificación reprobatoria con 11 por ciento en cobertura.

En demarcaciones céntricas como Cuauhtémoc y Benito Juárez, ninguna colonia logró un porcentaje mayor de 78.8, lo que demuestra un abandono generalizado a los sistemas de cuidados del

sector público en la Ciudad.

“El índice se construyó desde una perspectiva de lo público, entendiendo que el Estado debería ser parte importante de las labores de cuidado que se realizan en las ciudades, por lo tanto, no sorprende que las colonias históricamente con población de mayores ingresos salieron mal posicionadas, debido a que muchos de sus servicios y equipamientos están proporcionados desde el ámbito privado”, aseguró el especialista.

La evaluación se realizó a partir de ocho indicadores: seguridad, como centros de atención a la violencia, número de carpetas de investigación de delitos de bajo y alto impacto y la existencia de postes de auxilio; movilidad, sobre infraestructura peatonal y cercanía con transporte público; número de mercados y tianguis; infraestructura de salud; equipamiento deportivo, recintos culturales,

comedores y espacio público; centros educativos; servicios públicos y política pública.

La Alcaldía con mayor número de colonias mejor rankeadas es Cuauhtémoc, con Peralvillo como la que tiene el índice más alto con 78.8; la peor posicionada es Teozoma, en Tláhuac, con 11, la cual, obtuvo cero de calificación en cinco indicadores.

“Uno de los errores al hablar de Sistemas de Cuidado es que los limitamos a un cierto sector de la población como primeras infancias, adultos mayores y personas con discapacidad, sin embargo se tendría que empezar a concebir estos servicios como un derecho inherente de todos”, comentó Monroy.

El especialista aseguró que uno de los índices que podría mejorar, a corto plazo, la calidad de servicios es el acceso peatonal, que recae principalmente en alcaldías, aunque hay responsabilidad compartida en todos los niveles de Gobierno.



Jerónimo Monroy,
*urbanista y especialista
en espacio público*

El índice se
construyó desde
una perspectiva
de lo público,
entendiendo que el
Estado debería ser
parte importante
de las labores de
cuidado que se
realizan en las
ciudades”

“ Uno de los
errores al hablar de
sistemas de cuidado
es que los limitamos
a un cierto sector de
la población como
primeras infancias,
adultos mayores
y personas con
discapacidad”

